



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Declarar de interés y reconocimiento de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la implementación del Programa “*Transformación Esencial*” fabricación de muebles elaborados a partir de madera incautada en operativos contra la tala ilegal de la provincia de Misiones.

Daniel Vancsik
Diputado Nacional



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El programa “*Transformación Esencial*” aborda cuestiones ecológicas, de inclusión y resocialización de personas condenadas transformando la madera incautada de tala ilegal en más de 500 muebles para instituciones y comunidades misioneras.

El Ministerio de Ecología de Misiones brindó diversos datos clave en materia de avances y proyecciones. Entre ellos, anunció la fabricación de más de 500 muebles elaborados a partir de madera incautada en operativos contra la tala ilegal. La iniciativa, denominada “Transformación Esencial”, tiene un fuerte impacto social y ambiental: reutiliza recursos que estaban en riesgo de descomposición, capacita a personas privadas de la libertad y provee mobiliario a instituciones de toda la provincia escuelas, organizaciones sociales y comunidades vulnerables.

Elaboradas en carpinterías penitenciarias de Eldorado, Loreto y Oberá. Se usaron maderas nativas como lapacho y guayubira, incautadas en operativos. El proyecto también capacita a internos y prioriza instituciones públicas.



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

La producción incluyó mesas, sillas, camas y cuchetas de madera incautada en procedimientos contra el aprovechamiento ilegal de bosques nativos por parte del Ministerio de Ecología y responsable del programa. El material utilizado pertenece a especies de madera nativa de alto valor, como lapacho, zata, anchico, guayubira y marmelero. Parte de estos recursos “ya estaba en riesgo de descomposición”, por lo que se decidió darles un nuevo destino: “Convertir la ilegalidad en un aporte social” surge de la letra del programa.

“Transformación Esencial” demuestra que lo que alguna vez representó un daño ambiental puede transformarse en bienestar colectivo, de esta manera, se pone en énfasis el valor estratégico de la cooperación entre el *Ministerio de Ecología y el Servicio Penitenciario Provincial*, con una mirada centrada en la sustentabilidad, inclusión y responsabilidad institucional.

Por todo lo expuesto el presente beneplácito y, solicito a mis pares el acompañamiento al presente proyecto de reconocimiento. -